

## Donald Trump da giro a su campaña

**El empresario intentó superar la polémica al presentar su plan para lograr “la mayor revolución fiscal” desde Ronald Reagan**

09/08/2016 05:36 EFE, AP y Reuters



A diferencia de ocasiones anteriores, el candidato Donald Trump evitó a manifestantes y leyó por completo el discurso que tenía preparado. Foto: AFP

WASHINGTON.

El candidato republicano a la Casa Blanca, Donald Trump, intentó dar dejar atrás las polémicas de la semana pasada y relanzar su campaña con la presentación de un plan económico que promete “la mayor revolución fiscal” desde la Presidencia de Ronald Reagan (1981-1989) y aboga por reducir las regulaciones federales.

Hoy comenzamos una gran conversación nacional sobre la renovación económica de EU.”, afirmó Trump en el inicio de su intervención en el Club Económico de Detroit (Michigan).

El plan incluye “rebajas de impuestos para la clase media” y “recortes masivos” de las regulaciones federales, e insistió en su intención de renegociar los acuerdos comerciales internacionales suscritos por Estados Unidos.

Recalcó, de nuevo, que de llegar a la Presidencia sacaría a EU inmediatamente del Acuerdo de Asociación

Transpacífico (TPP) y renegociaría el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

Adelantó, en este sentido, su intención de romper con el Acuerdo del Clima de París alcanzado a finales de 2015, que busca frenar el calentamiento global, ya que, a su juicio, desalienta la inversión empresarial y la creación de empleo.

En concreto, Trump citó como principales medidas la eliminación del impuesto de sucesiones, la reducción de la tasa a las empresas estadounidenses a 15% desde el actual 35%, y la desgravación de los gastos por el cuidado de hijos.

Rebajaría y simplificaría también el impuesto individual de ingreso. De los siete rangos actuales, se pasaría a sólo tres: 12%, 25% y 33 por ciento.

Durante su discurso, que dio tras ser precedido por su candidato a la Vicepresidencia, el gobernador de Indiana Mike Pence, Trump fue interrumpido por manifestantes más de diez veces.

Sin embargo, el candidato eludió la confrontación y esperó pacientemente a que los manifestantes fueran desalojados de la sala por los agentes de seguridad.

Además, leyó íntegramente su discurso, algo poco habitual en el candidato.

Trump también anunció su equipo de asesores económicos un grupo que incluye a mucha gente que ya colaboraba en la campaña.

Incluye a John Paulson un multimillonario de los fondos de inversión de riesgo que se hizo rico apostando contra las hipotecas de alto riesgo cuando la economía se precipitaba a la recesión en 2007.

Otros integrantes son Tom Barrack, un empresario inmobiliario y amigo de Trump que ha recaudado fondos para un SuperPAC, y Steven Mnuchin un inversor neoyorquino que preside las finanzas nacionales de Trump.

### **“Beneficiará a los ricos”**

La candidata demócrata a la Presidencia de Estados Unidos, Hillary Clinton, dijo ayer que el plan económico de Donald Trump beneficiará con grandes reducciones fiscales a las grandes corporaciones.

Tras visitar varias cervecerías artesanales de la ciudad de St. Petersburg, en la costa oeste de Florida, la exsecretaria de Estado cuestionó las políticas económicas que Trump presentó en Detroit.

Sus planes fiscales otorgarán grandes recortes de impuestos a las grandes corporaciones y los muy ricos”, aseguró Clinton, quien aventaja en las encuestas.

Economistas entrevistados por *The Washington Post* coincidieron con la aspirante demócrata al afirmar ayer que la mayor parte de las propuestas delineadas por Donald Trump fueron vagas, y las que dio a conocer beneficiarían más a altos ejecutivos o financieros que a la clase media.

En contraste, Clinton prometió beneficiar con recortes tributarios a la clase media: “Vamos a hacer que los ricos paguen su parte justa. No voy a subir los impuestos a la clase media, pero con su ayuda vamos a elevarla a los

ricos”, dijo en el centro de St. Petersburg.

-EFE

### **Exagente de la CIA lanza candidatura**

Evan McMullin, exagente de la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés) y exdirector de política del Partido Republicano en la Cámara de Representantes de Estados Unidos, presentó una candidatura presidencial independiente para atraer a los conservadores desafectos con Donald Trump, el aspirante oficial de la formación.

En un comunicado enviado a la cadena ABC News, McMullin aseguró que “nunca es demasiado tarde para hacer lo correcto”.

“Estados Unidos merece algo mejor que Donald Trump o Hillary Clinton. Me ofrezco humildemente como un líder que puede dar una opción a millones de conservadores desafectos”, explicó el nuevo aspirante.

McMullin, exagente de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), es experto en política de Defensa y Exteriores, pero resulta poco conocido entre los estadounidenses, lo que le augura pocas posibilidades de convertirse en una alternativa real a Trump.

El nuevo candidato ha sido muy crítico con Trump desde antes de su nominación como aspirante oficial del Partido Republicano.

“Los estadounidenses que creen en un gobierno limitado, constitucional, más pequeño, inteligente y responsable ven a Clinton y Trump como símbolos de la corrupción y los excesos, que no aportan confianza de una mínima competencia en el gobierno federal”, aseguró McMullin.

### **Proponen boicot**

Por su parte, David Shulman, republicano y director del Pronóstico Económico Anderson de la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA), pidió ayer a los medios de comunicación boicotear eventos de Donald Trump hasta que no presente su declaración de impuestos.

“Trump vive en otro planeta. Es un ególatra inestable que no es apto para la Casa Blanca para un cargo público ni cualquier oficina”, resumió Shulman en una colaboración publicada ayer en el diario *Los Angeles Times*.

### **Pide profundizar relación con América Latina**

El vicepresidente de Estados Unidos, Joseph Biden, instó ayer al próximo Presidente a convertir en una prioridad la relación con Latinoamérica, una región con “más oportunidades que crisis”, y rechazó las ideas aislacionistas en un velado ataque al candidato republicano, Donald Trump.

“El próximo Presidente debería profundizar la relación de Estados Unidos con las regiones más dinámicas del mundo, aprovechando las posibilidades que hay a ambos lados del Pacífico y empezando aquí mismo, en el hemisferio occidental”, dijo Biden en un artículo publicado en la revista *Foreign Affairs*.

“Canadá, Latinoamérica y el Caribe tienen un impacto enorme en nuestra seguridad y prosperidad (en EU), y en

el siglo XXI, el hemisferio occidental debería estar de forma prominente entre nuestras principales prioridades de política exterior”, añadió.

El vicepresidente, que ha tenido un papel destacado en la relación con Latinoamérica de la Administración de Barack Obama, aseguró que el “enfoque renovado en la región” de EU durante estos últimos ocho años “ya está dando sus frutos”.

## **PIDEN QUE CUBA SEA PRIORIDAD**

Por su parte, el Foro Cubano por los Derechos y Libertades lanzó ayer una campaña pública en redes sociales para reclamar a los candidatos a la Casa Blanca que pongan a Cuba en sus agendas como tema prioritario.

“¡Cuba importa!” es el nombre de la campaña dirigida a los electores, pero en la que cualquier persona con una cuenta en Twitter puede participar entrando en la página web del foro y enviando un mensaje a través de la misma a Clinton, Trump o al presidente Barack Obama.

-EFE